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Que la producción local de materiales de la construcción
conduzca a la autarquía, para que el programa de la
vivienda en sus diversas modalidades y tipologías avance
en los nueve municipios santiagueros, resulta prioritario;
expresó en el chequeo de tan importante tarea el
Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez,
Viceprimer Ministro de la República.

Indicó supervisar cómo los gobiernos locales ejecutan
la política aprobada por la dirección del país e insistió en
“no permitir violaciones a las regulaciones urbanísticas, a

los proyectos, cronogramas de entrega y distribución de
los recursos, así como manifestaciones de corrupción e
ilegalidades”.

De los 189 renglones necesarios para construir, 41
pueden ser producidos con materias primas endógenas y
otros 76 a partir del reciclaje; sin embargo, la provincia
solo produce 23 y 20, respectivamente.

El Viceprimer Ministro reconoció que hay
potencialidad para producir más tejas criollas y francesas,
ladrillos de canto (de piedra), adocreto, la madera para la
carpintería y muchas otras de factura local. En los
municipios de Santiago de Cuba, Palma Soriano y Guamá
se elaboran conexiones de barro para las instalaciones
hidrosanitarias pero “las certificaciones de calidad son
imprescindibles”.

Enfatizó, además, en la atención coherente a las madres
con 3 o más hijos menores, porque de las 11 906 que hay
en la provincia 8 491 presentan situaciones complejas de
vivienda; la erradicación de los pisos de tierra y de los
7 312 casos afectados por eventos meteorológicos.

“La Revolución es de, por y para los humildes, nosotros
luchamos para que problemas como el de la vivienda
fueran erradicados y, aunque esté inamovible el cerco
impuesto desde el exterior, no podemos descansar hasta
que se le responda adecuadamente a cada persona”,
sentenció.

En horas de la mañana de este jueves también constató la
marcha de la generación móvil (en patanas) al Sistema
Eléctrico Nacional y la situación de la Termoeléctrica
Antonio Maceo (Renté).

El miembro del Buró Político del Comité Central del
Partido y Vicepresidente de la República de Cuba, Salvador
Valdés Mesa, realiza una visita de trabajo a Santiago de Cuba
-de jueves a sábado-, que incluye a los nueve municipios, con
el objetivo de evaluar las acciones que dan cumplimiento al
Plan de SoberaníaAlimentaria y Educación Nutricional.

En la Empresa Genética El Alcázar, de Contramaestre,
Valdés Mesa recorrió uno de los seis patios de gallinas
camperas, fomentados para la producción de huevos en
condiciones semi-rústicas, un renglón que sustituye
importaciones y aporta al autoabastecimiento de la provincia.

Al intercambiar con productores de Contramaestre, refirió
que: “Los convocamos a incrementar la producción
agropecuaria, de alimento sobre todo, en el más corto plazo
posible, por encima de las dificultades; tenemos que estar
preparados para sostener las necesidades alimentarias de la
población, tierras no faltan, sí brazos para trabajar.

“Van a persistir las limitaciones para los insumos, por eso, lo
que sembremos hay que salvarlo con la fertilidad de los suelos,
los abonos orgánicos, bioestimulantes que producimos y hay
que suplir lo que falte sembrando más”.

La comitiva integrada, además, por los miembros del
Comité Central, José Ramón Monteagudo Ruiz y Beatriz
Johnson Urrutia, Primer Secretario y Gobernadora de
Santiago de Cuba e integrantes de la Comisión Nacional de
SeguridadAlimentaria.

En la Estación Central de Investigaciones de Café y Cacao
del Tercer Frente, el miembro del Buró Político reconoció las
potencialidades para lograr la soberanía en las viandas,
hortalizas y frutas, así como su aporte a la economía del país
con fondos exportables como el café y el cacao, dos fortalezas
del territorio y llamó a buscar alternativas para elevar las
producciones de leche, granos y carnes.

También instó a no limitar las producciones a las
necesidades locales cuando expresó: “Este es un municipio
eminentemente agrícola y forestal, ustedes pueden producir
para el consumo local, pero no se detengan, vendan, exporten
que de eso depende el desarrollo de Tercer Frente, hagan uso
de la autonomía, de las facultades del Intendente y la
Asamblea Municipal”.

En Guamá el vicepresidente cubano, indicó evaluar la
efectividad de las medidas aprobadas para la reducción de los
delitos, sobre todo, contra la masa de ganado mayor y a
trabajar unidos los ganaderos privados, las estructuras
productivas y las organizaciones sociales para evitar el
deterioro de ese patrimonio.

Igualmente Valdés Mesa convocó a las empresas a que sean
serias con los compromisos, a que consideren el pago a
tiempo y en forma como el principal estímulo que pueden dar
a sus productores, elemento incluido en el contrato económico.

Respecto al desarrollo que necesita ese territorio explicó:
“Son los municipios, las bases productivas y las fábricas las

que tienen que sostener a un país no lo contrario, tenemos que
ser realistas, el municipio tiene que sostenerse y aportar a la
economía nacional, esa es la forma de mantener la vitalidad de
la Educación, de la Salud Pública, así como de todas las
estructuras de Administración Pública; para lograrlo, la
Constitución les da autonomía a los municipios, para que se
desarrolle Guamá acorde con todas las potencialidades que
tiene”.

“El incremento de las producciones de alimentos debe
hacerse en el menor tiempo posible, así lo exigen el país y el
pueblo para satisfacer las necesidades nutricionales, urge que
las empresas y organismos hagan autoconsumos, que se
siembren los patios”; ese fue el llamado a los productores de
Segundo Frente.

Igualmente hizo referencia a dos de las riquezas de la
sociedad cubana en materia de agricultura: la calificación de
la fuerza de trabajo y las tierras para producir, tierras que
siempre serán útiles porque “las que no sirvan para cultivos
varios y ganadería, sirven para el café o para la silvicultura”.

Celina Ramírez Pérez, presidenta de la UBPC Yamagua, del
consejo popular Rosario, explicó que su cooperativa es
cafetalera y ganadera, que trabaja en la recuperación con 290
cabezas bovinas, produce leche para la industria láctea, se
prepara para la ceba de toros y planifica 14 mil latas de café en
la campaña 2023-2024.

En el Organopónico Pista Aeropuerto, el vicepresidente se
interesó por la inversión, la garantía de semillas, el abasto de
agua, la disponibilidad de abonos orgánicos y reconoció que
la unidad productiva ‘es un buen ejemplo’.

Al cierre de esta edición la comitiva visitaba Palma Soriano
y San Luis y hoy tiene previsto a los municipios de Songo-La
Maya y Santiago de Cuba.

Desde Tercer Frente y Guamá

Tenemos fuerza de trabajo calificada y tierras para
producir

Chequea Ramiro Valdés programas
de la vivienda y energético

Evalúan Plan de Soberanía Alimentaria
Texto y foto: Yuzdanis Vicet Gómez

Luis Alberto Portuondo Ortega

“No habrá una respuesta de apoyo a la Revolución más
cabal y contextualizada a los tiempos que vivimos que la
presencia, entusiasta y colorida, de más de 6 millones de
compatriotas en los desfiles que tendrán lugar en todo el
país”.

Así expresó Ulises Guilarte de Nacimiento, Secretario
General de la CTC, en la primera de las plenarias que
realiza el secretariado en las provincias, con el objetivo de
intercambiar acerca de los preparativos para la fecha.

Ante representantes de los 15 sindicatos de Santiago de
Cuba, quienes colmaron el teatro Heredia, el también
miembro del Buró Político del Partido conoció de las
acciones previas al gran día de mayo, y de cómo se
movilizan los afiliados.

José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario del
Partido aquí, comentó la manera entusiasta con la que el
movimiento sindical ha respondido a la Convocatoria al
1ro de Mayo; ponderó su quehacer en las movilizaciones
de apoyo a la producción de alimentos y reiteró el llamado
a elevar, en todos los sectores de la economía, la eficien-
cia, el ahorro y el enfrentamiento al delito.

Será otra victoria
Betty Beatón Ruiz
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Santiago
en las Noticias

Lupe, María Elena y Mayte

DESDE este espacio les envío mi saludo.

RESPONDE Lisette González,
directora de UEB División Territorial Comercializadora de
Combustible, sobre la asignación de queroseno y alcohol: “Debido al
déficit existente en el país de esos productos durante el 2022, no fue
posible distribuirlos al 100% de las unidades de Comercio. En el año en
curso persiste el problema y se está priorizando la distribución para las
zonas del Plan Turquino, las que tienen este producto como única
opción para la cocción de los alimentos”…

LAempresaAguas Santiago envió varias
respuestas: “La obstrucción de General Peraza fue resuelta, se
sustituyeron 12 metros de tubo de alcantarillado y se repararon dos
acometidas. La segunda es sobre los trabajos sin terminar en Aguilera
y Enramadas: “Se sustituyó la maestra del alcantarillado, eliminando
la obstrucción y se recogieron los escombros”. La tercera, es la tupición
en la red de alcantarillado de Corona y Padre Pico: “Una vez obtenido
el permiso de cierre de la calle, se abrió el vial sustituyéndose las
tuberías dañadas y el pavimentado de la zona. La cuarta se refiere a la
obstrucción en la red de alcantarillado y el vertimiento de aguas
albañales: “Se desobstruyó la línea central, y se limpiaron registros y
tragantes”. La quinta, es de Trinidad y San Germán relacionada con el
abasto de agua: “Se realizó la acometida de agua y la reparación del
salidero que impedía la llegada del líquido a la vivienda #353”…

EN el coppelia
La Arboleda, quisiéramos reconocer a una dependienta que es
ejemplo por su buen servicio, desde que llegas se desdobla en
amabilidad, te informa, atiende con rapidez, te sugiere y luego te da las
gracias; eso hizo con todos los clientes que sirvió; mientras
degustábamos de un helado percibimos su profesionalidad, un trato
que no es común encontrar en diversas instalaciones. Le preguntamos
si llevaba mucho tiempo trabajando allí y cómo se llamaba, y nos dijo
que Ana Eli, quizás no imaginó para qué indagábamos. Llegue hasta
ella nuestra felicitación y el reconocimiento. Su ejemplo debería
multiplicarse...

Sabadazo

HOY traigo la respuesta de Jorge Mestre
Landrón, director municipal de la UEB de
Transporte Vista Alegre, referente al salario
de los choferes: “Ellos están acogidos a un
sistema de pago por destajo consistente en
cobrar por lo que sean capaces de producir,
que puede ser de cero y llegar hasta
10 000.00, razón por la que se le ha

permitido el cobro de la transportación de
pasajeros sin la utilización de alcancía, y
tienen un plan de ingreso según en la ruta que
se encuentren trabajando y así puedan
cambiar la diversidad de billetes con que les

paguen los pasajeros. Además, los choferes deben cumplir con una
determinada cantidad de viajes, de lo contrario se les afecta el salario; en
nuestra entidad no existen impagos”…

MAGALY Campa Soria, de
Calle 2da #12 ½, entre A y B, reparto Portuondo, expresa: “La Empresa de
Mantenimiento Constructivo,Agrupación #1,
tiene como inversionista a la Dirección de Vivienda del Distrito 4, que
afecta directamente mi propiedad, y de acuerdo con las gestiones realizadas
se han puesto al descubierto las violaciones cometidas en las normas
constructivas. Dichos ejecutores pretenden hacer una escalera pegada a mi
pared, cuando lo que está orientado es levantar una pared y luego la escalera,
para que no me afecte la humedad. He insistido con los jefes Garzón y Seybi
sobre ese problema y lo que me puede acarrear en un futuro cercano y ellos
insisten en hacerla. Pregunto ¿cuál es el interés de no cumplir con lo
indicado en los documentos? ¿Quién hace valer la Ley de la Vivienda?
¿Quién se hace responsable de las normas básicas de construcción? No
entiendo, si el proyectista da los materiales por qué el responsable de la obra
no hace lo que está indicado”…

EL
director de la UEB Perfeccionada Son Caney, George Pérez Blanc,
responde a la queja publicada en Buzón del Pueblo del vecino de la Caridad
#8 y dice: “Antes de que fuera publicada la queja, conocimos de la situación
y nos reunimos con los factores: el presidente del Consejo Popular, los jefes
del Puesto de Dirección, de la PNR, la delegada de la circunscripción, el
Consejo de dirección de la entidad con el sindicato y el núcleo del Partido,
trabajadores, vecinos y miembros del Consejo de Vecinos. En dicha reunión
se tomaron acuerdos para regular el volumen de la música de forma tal que
no afecte a la comunidad, medidas que se han venido cumpliendo desde el
mismo sábado que se publicó la inquietud. Los moradores agradecen la
rápida respuesta y el actuar de directivos y trabajadores”…

Y ya me voy, nos vemos en cualquier parte de Chago…
Chaoooooooooooooo

$

ejecuta una construcción que

FALLECIDOS

18/3/23 Ramón Heredia
Lima. Ejército Rebelde.

20/3/23 Manuel Marcos
Lemes. Pensionado Minint.

20/3/23 Narciso Avalo Weret.
Internacionalista.

20/3/23 Arnaldo Martínez
Mariño. Internacionalista.

21/3/23 Ligia Ismania Bridón
Ramírez. Internacionalista.

22/3/23 Elvio Cipriano
Crespo Segura. Internacionalista.

22/3/23 Reynaldo Lagar
Galindo. Pensionado Minint.

23/3/23 Eduardo Ramos
Calet. Internacionalista.

23/3/23 Dagneris García
Rosabal. Pensionado Minint.

23/3/23 Gladis Barrera Ross.
Internacionalista.

23/3/23 Celestino Giraldo
Soa. Ejército Rebelde.

25/3/23 María Julia Moncada
Solís. Internacionalista.

26/3/23 Leopoldo Cutie
Torres. Ejército Rebelde.

27/3/23 Emilio José Guerra
Sánchez. Pensionado Minint.

27/3/23 Zenaida Ferrera
Bueno. Pensionado Minint.

25/3/23 Nancy A. Ramos
Hurrutinier. Lucha Clandestina.

Felicidades Dewar en su día

Carlos Miguel Odio Lluany

El Septeto Santiaguero
Fernando su director
Pásela de lo mejor

Pues de abril es cumpleañero
Y para serles sincero

Por tanta y tanta virtud
Desearle mucha salud

Para que sigas triunfando
Su guitarra Tre sonando

Para que disfrutes tú.

Girón, sangre y victoria

Esmérides Sánchez H.

Cruje un rayo en el espacio
Lleva un odio escondido
San Antonio su destino,

Ciudad Libertad y Santiago
Es preludio, es presagio
Con esta artera acción

De una inminente invasión
Del gobierno americano
Contra el pueblo cubano
Y su joven Revolución

Mas se levanta la nación
Con su rebelde timonel

El invencible Fidel
Como escudo y blasón

En menos de tres días Girón
Con su patriota caudal

Vence al norte del Dogal
Y a su mercenaria tropa
Por vez primera derrota

En el hemisferio occidental.

La Empresa de Acueducto y Alcantarillado EAA Aguas Santiago
convoca: Especialista “A” en Transporte Automotor. Grupo Salarial: XVl.
Salario Escala: $6 600.00 MN. Pagos adicionales: Distribución de utilidades
trimestralmente. Categoría ocupacional: Técnico. Requisitos de preparación:
Nivel Superior con entrenamiento en el puesto. (Preferentemente Ingeniero
Mecánico en Transporte Automotor) / un Especialista “A” en Transporte
Automotor (Jefe de Taller) Grupo Salarial: XVI. Salario Escala: $6 600.00 MN.
Pagos adicionales: Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría
ocupacional: Técnico. Requisitos de preparación: Nivel Superior con
entrenamiento en el puesto. (Preferentemente Ingeniero Mecánico en
Transporte Automotor) / un Especialista “A” en Transporte Automotor (Jefe de
Brigada). Grupo Salarial: XV. Salario Escala: $6 400.00 MN. Pagos
adicionales: Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría ocupacional:
Técnico. Requisitos de preparación: Nivel Superior con entrenamiento en el
puesto. (Preferentemente Ingeniero Mecánico en Transporte Automotor)/ dos
Especialista en Desarrollo y Manejo de los Recursos Hídricos (Jefe de Grupo)
Grupo Salarial: XV. Salario Escala: $6 400.00 MN. Pagos adicionales:
Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría ocupacional: Técnico.
Requisitos de preparación: Nivel Superior con entrenamiento en el puesto.
(Preferentemente Ingeniero Hidráulico)/ un Auditor Adjunto. Grupo Salarial:
XVIII. Salario Escala: $7 400.00 MN. Pagos adicionales: Distribución de
utilidades trimestralmente. Categoría ocupacional: Técnico. Requisitos de
preparación: Nivel Superior con entrenamiento en el puesto/ un Especialista
“A” en Transporte Automotor (Jefe de Grupo). Grupo Salarial: XXI. Salario
Escala: $8 700.00 MN. Pagos adicionales: Distribución de utilidades
trimestralmente. Categoría ocupacional: Técnico. Requisitos de preparación:
Nivel Superior con entrenamiento en el puesto/un Especialista “B” en Gestión
Comercial (Esp. Principal) Grupo Salarial: XXI. Salario Escala: $8 700.00 MN.
Pagos adicionales: Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría
ocupacional: Técnico. Requisitos de preparación: Nivel Superior con
entrenamiento en el puesto/ un Contador “B” (Esp. Principal) Grupo Salarial:
XXI. Salario Escala: $8 700.00 MN. Pagos adicionales: Distribución de
utilidades trimestralmente. Categoría ocupacional: Técnico. Requisitos de
preparación: Nivel Superior con entrenamiento en el puesto/un Especialista
“B” en Gestión Económica. Grupo Salarial: XIX. Salario Escala: $7 600.00
MN. Pagos adicionales: Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría
ocupacional: Técnico. Requisitos de preparación: Nivel Superior con
entrenamiento en el puesto/un Especialista “B” en Gestión Económica (Esp.
Principal). Grupo Salarial: XIX. Salario Escala: $7600.00 MN. Pagos
adicionales: Distribución de utilidades trimestralmente. Categoría ocupacional:
Técnico. Requisitos de preparación: Nivel Superior con entrenamiento en el
puesto.

Cuántos cambios que viví
Pero tenemos que seguir
Tomando cada día como viene
La lluvia, el sol, nos mirarán
En vilo como acróbatas
Que ni el miedo al salto les

detiene
Sigo aquí
Soy lo que soy y fui Soy yo
**Soy tal como soy, una vida

abajo y arriba/ Una buena canción,
un recuerdo que nunca se olvida,
yeah/ Y esta noche no muerde tan
fuerte la melancolía/ Porque soy
como soy, en mi alma ya/ Nueva
música y los amigos de siempre**

Si ya sabes que es mejor
No mirar alrededor ni buscar
A nadie que te salve
Porque he aprendido a reír para

saber

Empresa Eléctrica informa:
Atendiendo al déficit de generación existente en los últimos días, anunciamos el pronóstico de afec-

tación del servicio eléctrico, que puede variar teniendo en cuenta el equilibrio que se
logre entre la demanda y la generación disponible.

El próximo miércoles 19 de abril, directivos de Salud en la provincia responderán
preguntas de la población en la Entrevista on line de . Usted puede
hacernos llegar sus interrogantes por los teléfonos 22647966, 22647971; por los
correos electrónicos / ; por el grupo de
Whatsapp (ver código QR) y el perfil de Facebook PSierraMaestra

Sierra Maestra

olgat@enet.cu indiraferrer.1987@gmail.com

A nuestros lectores

Convocatoria

Soy

Superar mis límites y a veces
Tan solo aceptarlo/ Soy yo
Soy lo que soy y fui
Siempre yo **Se repite**
Recojo señales del cielo
¿Mañana qué es lo que

seremos?/ Con algo de más, ser
feliz con menos/ Siempre yo

Abrazo las cosas que amo
Y el corazón viaja liviano
Con algo de más, ser feliz con

menos
Que este soy yo Somos **Se

repite **
Soy yo Somos

Alejandro Sanz, Eros Ramazzotti
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Por estos días son muchos los
temas que están en la palestra
pública que preocupan a la
población, me atrevo a asegurar
que uno de los más irritantes es
la crítica situación del transporte

público, principalmente su precio
y disponibilidad.

“¡Qué malo está el transporte!”,
“Ya no se sabe cuál es el precio”, “En los puntos de embarque
siguen sin parar los vehículos estatales”, “Los precios de las motos
son exorbitantes”, “Se ha perdido el respeto al dinero”…

En la provincia cada día se torna más difícil trasladarse de un
lugar a otro. El servicio de ómnibus urbanos está muy deprimido
por la falta de piezas, neumáticos, déficit de combustible y
accesorios, a lo que se le suma la sobre explotación y el exceso de
pasajeros.

La transportación mediante los carros privados, tiene mayor
protagonismo; sin embargo, nos enfrentamos a diferentes tarifas y
en muchas ocasiones cada cual cobra lo que entiende; quién dice
que un camión debe costar 10.00, un pisicorre 20.00, para
algunos destinos, y en la mayoría de los casos no cubren rutas
completas como los vehículos que van al centro urbano José Martí
y al Caney, por solo mencionar dos ejemplos.

Otro aparte merecen los intermunicipales, provinciales y
nacionales. Hay que contar con cientos de pesos para recibir el
servicio, por ejemplo: visitar el Santuario del Cobre puede que le
cueste entre 1 500 y 2 000 pesos, al Parque Baconao más de
5 000, a la playa Siboney 100, y para ir hacia los hospitales,
depende del tramo, sin mirar que son enfermos... si sigo
mencionando la relación se haría interminable.

en no pocas ocasiones se ha referido a los altos
precios y a la necesidad de informar cuáles son los establecidos,
máxime cuando se sabe que el Gobierno les da una asignación X de
combustible para solventar los gastos y mantener en alta los
vehículos, lo que implica también que se cumpla con el monto a
cobrar.

Osvaldo Pagán Ramírez, director de la Oficina Municipal de la
Unidad Estatal de Tráfico, nos dijo que la tarifa de precios aprobada
en diciembre de 2020 hasta la fecha NO ha cambiado, y reiteró el
valor de las rutas de la ciudad de Santiago de Cuba.

“Los carros de cuatro a 17 pasajeros tienen un precio de 10.00
pesos y los que cargan de 18 en adelante 5.00. Todos aquellos que
violen esta tarifa son susceptibles de que se les impongan
contravenciones personales por violación de las normas que rigen
la política de precios y tarifas previstas en el Decreto 30 del 2021”.

Aunque las autoridades facultadas para imponer las multas
establecidas, de conjunto con la Unidad Estatal de Tráfico accionan
y adoptan las medidas correspondientes, es de imperiosa necesidad
que ante los precios abusivos que constituyen una violación, la
población exija el cobro del servicio por la tarifa establecida y haga
la denuncia de la matrícula a las autoridades del Transporte,
especificando los hechos, la hora y lugar.

Merecen una evaluación de las autoridades competentes, por
ejemplo: la distribución del transporte privado, si se hace por rutas,
la cantidad de vehículos que se asignan a cada lugar, y el número de
viajes que deben dar en el día y los horarios, ya que en la tarde y la

noche “se guardan” y la población se pregunta si solo circulan en
los horarios pico.

Son cientos de personas, entre las que me incluyo, que tienen en
los Puntos de Embarque la vía para transportarse, pero resulta
provocadora la actitud de algunos conductores de carros estatales
que hacen caso omiso a la señal del inspector popular, a

.
Les comparto lo que me sucedió: abordé un transporte que según

el chofer iba hasta el “Juan Bruno”, al llegar al lugar me dice que
seguía viaje y en Ferreiro le pregunto hasta dónde llegaba y
respondió que hasta Garzón y la Central; cuántas personas se
quedaron en el Punto porque no dijo su verdadera ruta.

Desde el Gobierno Municipal, Berta M. Hernández, especialista
de Transporte y Agricultura, nos explicó que los viernes en la tarde
se hacen los análisis con los conductores que no paran en los Puntos
de Embarque, quienes deben ir acompañados de sus jefes
inmediatos o responsable del transporte y allí se adoptan las
medidas ejemplarizantes. En el análisis participan todos los
organismos que inciden en el control de la transportación de
pasajeros en carros estatales.

La especialista añadió: “Es un deber de quienes tienen un
transporte asignado colaborar. En tal sentido fue necesario
implementar medidas para lograr ese objetivo, porque lo cierto es
que no se puede dejar a la espontaneidad, solidaridad y el buen
corazón.

“Para el análisis se tienen en cuenta los listados que entregan los
Inspectores con las matrículas de los vehículos que no pararon, y de
ahí se desprenden las medidas disciplinarias, entre las que están:
amonestaciones públicas de acuerdo con el Decreto Ley de la
entidad; penalización del salario; separación de la plaza de chofer
por tres meses si no es reincidente, sanción que puede ser definitiva
y llevarlo a perder su empleo”.

La directiva proporcionó a los organismos que
reinciden; por lo que somos del criterio de que en esos casos al
parecer no se han adoptado medidas ejemplarizantes que eviten la
reiteración de actitudes de este tipo.

También indagamos sobre el horario de servicio de los
inspectores populares, que en la actualidad es hasta las 5:30 p.m., y
debido a la situación actual que presenta la transportación de
pasajeros se les solicitó su colaboración para que se mantengan
principalmente en los puntos de alta concentración brindando su
apoyo hasta las seis de la tarde.

Igualmente conversamos con el Jefe de Operaciones de Ómnibus
Urbanos sobre el precio de los ruteros y de los METROTAXIS: en
el caso de los primeros su costo es de 5.00 pesos y los segundos
10.00.

Ante la crítica situación que presenta la transportación de
pasajeros por razones objetivas, estamos llamados a ponerle alma,
corazón y vida a la búsqueda de alternativas para aliviar un tanto
esa dificultad, y todos, con nuestro aporte, “arrancarle un pedacito
al problema”, como sentenció el presidente Díaz-Canel.

Esas infracciones que suceden a diario en cualquier lugar hay que
combatirlas y cerrarles el paso, para ganar esa batalla contra los que
se muestran indolentes ante las necesidades del pueblo.

$ $

lgunos
ocupan los asientos traseros con cualquier cosa, señalan que van
llenos y llevan detrás un solo pasajero
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Desde los Puntos de Embarque

Sierra Maestra

El proceso democrático en que hemos estado
involucrados todos los cubanos como
protagonistas, podría parecer que está llegando
a su colofón, cuando el 19 de abril el
Parlamento, en nombre del pueblo, elija las
direcciones de la Asamblea Nacional y del
Consejo de Estado. Pero no será el cierre de este

ejercicio transparente, fiel y soberano, sino su continuación al
marcar, el despegue de una etapa comprometida con un futuro de
mayor prosperidad.

Los 470 diputados que fueron elegidos tributaron con sus
propuestas anónimas para Presidente, Vicepresidente y
Secretario de laAsamblea y del Consejo de Estado, y Presidente y
Vicepresidente de la República. Ya constituida la dirección del
Consejo de Estado se procede a elegir a sus restantes miembros.

En el momento que se decida, la Asamblea Nacional designa, a
propuesta del Presidente de la República, al Primer Ministro,
Viceprimeros ministros y demás miembros, así como a otras
figuras rectoras, afines a nuestra democracia socialista.

Se trata de un proceso de organización imprescindible para
potenciar el encargo de dar seguimiento a todo lo que urge en
materia de alimentación, calidad de vida y demás necesidades, de
manera que puedan ser resueltas con nuestros propios recursos y
las ineludibles premisas de la voluntad, la dedicación, la
inteligencia y el emprendimiento mancomunado de todos los
actores posibles de la sociedad.

Lo positivo de este desafío es que los diputados son
representativos de toda la población y existe vasto conocimiento

de los problemas, no solo de los
ocasionados por el bloqueo, sino de
otros muchos que coexisten en el
desempeño cotidiano expuesto a la
contemplación, presos de señales
pesimistas y del escepticismo, nada
identificativo del común de nuestros nativos.

La naturaleza de los cubanos es fuerte, sin discusión, no por
casualidad se ha podido resistir a las más de 200 medidas
asfixiantes de un enemigo tan cercano, a quien no le importa la
preservación de la vida del pueblo, víctima de la pandemia,
desastres naturales, incendios, y otros muchos problemas, que
nos llevaron al abrazo, a tono con nuestros sentimientos
solidarios y humanistas.

La complejidad de la nueva etapa no estará solamente en la
atención a los asuntos materiales, sino al cómo encauzar las
soluciones y a cambiar también métodos atemperados a otras
circunstancias. A la par corregir comportamientos nocivos, fruto
de la crisis provocada por el imperio y su campaña mediática. Nos
respaldan los más de 60 años de logros importantes, en los que el
ser humano siempre ha sido lo primero.

Ha llegado nuevamente la hora de gritar Revolución y de
tomarnos de las manos, como dice la conocida canción, porque
emprender las soluciones entre todos, nos hace más fuertes e
invencibles. He ahí la confianza en la obra social conquistada y en
el Modelo Económico Social que se emprenderá con una
dirección fortalecida y de claridad meridiana de lo que exige el
momento histórico. (Tomado de la web de Tele Turquino)

Fin al abuso sobre ruedasFin al abuso sobre ruedas

Nos escribe Estrella Sánchez Causse, para
tramitar su inconformidad, y la de su ex
esposo y padre de sus hijos, quien desde el
2018 solicitó Servicio Jurídico en el bufete
#4 ubicado en San Pedro entre Santa Rosa y
San Carlos, para reclamar el uso del patio
común de un inmueble multifamiliar sito en
Finca Santa Rosa, biplanta #2 Altos del 30
de Noviembre.

“Conocemos que la Ley de la Vivienda en
el apartado 4.2, hace referencia a que los
patios de los biplantas multifamiliares son
comunes -y hasta el momento dicha
regulación no está derogada-; sin embargo,
nuestra reclamación está relacionada con el
tema y ha tenido un camino turbio.

“En un primer momento el Tribunal
Municipal nos declara Con Lugar, nos visitó
hasta una inspectora de Planificación Física,
quien dijo que iban a mandar a demoler lo
que está usurpado por un vecino de los
bajos, cerrándome toda posibilidad de
acceso.

“Ganamos a esa instancia, pero como la
otra familia tenía derecho de apelación,
debíamos esperar. Luego nos informan que
perdimos en el Tribunal Provincial, y desde
entonces estamos solicitando un documento
legal que sea la constancia de que en verdad
quedó sin efecto nuestra reclamación.

“Nos sugieren que tenemos derecho a
apelar al Tribunal Supremo y así acorda-
mos; una apelación que ya dudamos si se
hizo o no, pues también de boca nos
informan que perdimos en el Supremo, sin
emitir ningún documento que avale que a
esta instancia quedó Sin Razón el caso.

“Incontables han sido las justificaciones
de por qué no nos entregan los documentos
que dictaminen que perdimos en el
Tribunal Provincial y en el Supremo, tras
haber ganado en el Municipal.

“Nos han dicho que desde el 2022 no hay
constancia por escrito, algo absurdo pues
cómo conocer realmente lo que se alega en
dicho documento; nos hemos sentido
peloteados.

“Mientras los ‘dueños’ del patio colectivo
de forma ilegal construyen corrales, han
levantado paredes, han techado y tienen
delimitado y cercado un espacio grandísi-
mo, que por ley también nos pertenece y en
ninguna audiencia nos han demostrado lo
contrario. Ni tampoco nos han mostrado la
ley que avale esa atribución.

“El 21 de diciembre nos dirigimos a la
Dirección Provincial de Justicia, al departa-
mento de Antecedentes Penales, Bufetes y
Cancelación -que es como se nombra-, para
quejarnos por el peloteo de forma reiterada,
sin obtener ningún resultado y por la falta de
entrega de documentos importantes, como
la sentencia del Tribunal Provincial y
Supremo.

“En respuesta alegan que yo ‘No he tenido
contrato de servicio jurídico en dicha
unidad, además no poseo Poder Especial
para representar al padre de mis hijos en los
diferentes trámites.

“Realmente es penoso tener esta respuesta
pues, durante todo este tiempo acudí a dicha
instancia en compañía del padre de mis
hijos, que ahora se encuentra en La Habana,
pero que no se ha desinteresado de la
situación.

“También es del conocimiento que Sí soy
representante del padre de mis hijos, que por
demás, vivo en dicho inmueble desde hace
casi 30 años, y que tengo en mis manos un
Poder Especial desde el 2017, incluso antes
de comenzar el litigio.

“Preciso el esclarecimiento del proceso
que Sí tengo derecho de seguir, porque
represento a mi ex esposo Julio Ledesma.
Creo en la justicia de mi país, pero no es
justo que se siga jugando con mi tiempo y
con los derechos que me pertenecen”.

PUEBLO

BUZÓN
DEL

angela.santiesteban@nauta.cu

Mercedes Acosta
Fornaris

Angela Santiesteban Blanco
angela.santiesteban@nauta.cu

ES LA HORA DE TOMARNOS DE LAS MANOS

“Reclamo los derechos
que me pertenecen”
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Este 16 de abril se celebrará el Día del
trabajador del Partido, fecha para
homenajear a los hombres y mujeres que han
dedicado toda una vida al servicio de la
organización política. En Santiago de Cuba
laboran personas con más de cuatro décadas
desempeñando distintas responsabilidades.

Con 41 años de entrega incondicional,
Carmen Valenc iano Sarmien tos ,
gastronómica vinculada a la oficina del
Primer Secretario, es amante del buen sazón.
Llegó al PCC gracias a su esposo, con quien
permaneció durante 50 años hasta su
fallecimiento.

Se inició como auxiliar de limpieza y por
sus resultados se le encomendó en 1976 la
nueva tarea, la cual realiza con pasión. Puede
estar en pie 12, 14 horas delante de un fogón.
Esa mañana detuvo su ajetreada labor para
dedicarnos unos minutos:

“Siempre he disfrutado cocinar. Esto te
exige mucha responsabilidad, consagración
y disciplina; aquí se atienden personalidades.
Ha sido mi único centro; es todo, donde
adquirí mi experiencia y he aprendido lo que
sé”.

Leandra Caballero Lafargue desde los 22
años llegó al Partido, es Secretaria Ejecutiva
del Primer Secretario, pero estuvo
inicialmente en la Oficina de Asuntos
Históricos, donde hasta la madrugada

transcribía -con el asesoramiento de los
investigadores- la información relacionada
con la historia del territorio y sus municipios;
con orgullo destacó el conocimiento
adquirido con personalidades como Arturo
Duque de Estrada.

“Mi función es organizar y facilitar el
trabajo, atiendo llamadas, tramito
documentos. Nuestros cuadros son de
espíritu laborioso y sacrificado, que te
contagian con el deseo de hacer, de no
detenerse ni los domingos ni en las noches.

“El Partido lo es todo para mí, es mi vida;
en este espacio tuve la alegría de que naciera

mi hija y el impacto de la pérdida de mis
padres...Ya son cuatro décadas”.

Otra historia de sacrificio y perseverancia
es la de Eudis Manuel Yeja Fernández,
miembro del Buró del Comité Provincial del
Pa r t i do pa ra a t ende r l a e s f e r a
Agroalimentaria. Su vida laboral inició como
oficial de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias, profesión que por razones
de salud no pudo continuar. Cumplió misión
internacionalista en la República Popular de
Angola. Aunque es especialista en la
actividad judicial, su vocación siempre
estuvo junto al PCC:

“Realicé en aquel momento un

compromiso personal, ‘los 25
años que no estaré en las Far
se los dedicaré al Partido’ y
he cumplido con mi palabra.

“Inicié mi vida como
cuadro profesional siendo instructor,
funcionario, miembro del Buró de diferentes
esferas hasta ocupar el cargo de Primer
secretario del comité del Partido en Mella, de
donde soy y siempre seré”.

De las enseñanzas que le legó su terruño
significó la vinculación con el pueblo en el
trabajo político; la atención a las tareas
decisivas; la comprensión y la búsqueda de
soluciones ante lo imposible. “Mella me
enseñó mucho, sobre todo a consagrarme a
las tareas del Partido”.

“No me arrepiento de mi elección de ser
cuadro del Partido, pues me siento realizado
y entregado a lo que me debo: la Revolución,
la Patria.

“La vida de cuadro profesional del PCC
exije de mucha preparación individual, de
conocimiento de los documentos rectores
que rigen la política y la actividad o esfera de
atención; todo esto lo tengo en cuenta para el
ejercicio profesional y seguir preparándome
en el desempeño de mi labor”.

Eudis Manuel Yeja Fernández confiesa que
es de esos que están en la primera trinchera
para el cumplimiento del deber. Él, al igual
que los demás trabajadores del Partido, se
siente dichoso de formar parte de sus filas.

Siempre sonriente, jovial y sobre todo, muy responsable
con su trabajo y dispuesto a acompañar al colectivo de

en cualquier “aventura”.
Para él, desempeñarse por 35 años como chofer de

protocolo de la piquera del Comité Provincial del Partido es y
ha sido una de sus pasiones. Se conoce a Cuba entera; ha
estado apoyando visitas del Comité Central, del Buró Político
y muchos actos y conmemoraciones de trascendencia.

Consagrado a su trabajo, pero muy dedicado también a su
familia, porque “no puedo ser candil de la calle y oscuridad de
la casa”. Por eso, nunca sus tres hijos lo han sentado en el
banquillo de los acusados por no sentirse acompañados ni
atendidos; de perderse algún momento importante, ellos lo
han comprendido.

En el tiempo como chofer, también se desempeñó como
jefe de piquera durante seis años; de esa etapa recuerda un
momento muy difícil: cuando el servicentro del Partido se

incendió; “ese 7 de mayo de 1997, no se me olvida;
afortunadamente no tuvo mayores consecuencias porque se

adoptaron las medidas muy rápido, pero fue impresionante”.

“El trabajador del Partido debe ser consagrado y dedicado
-expresa- y yo siempre he sido así. Aquí aprendí la mecánica,
sobre todo de guagua, y eso me da una garantía en mi trabajo”.

Recuerda que cuando las honras fúnebres de Fidel en
Santiago de Cuba, tuvo la oportunidad de trabajar con
Díaz-Canel, en aquel tiempo, primer ministro. De esos días,
conserva con orgullo una guayabera, que es la reservada para
las ocasiones especiales, aunque prefiere los pulovers.

Alexis Pérez Ferreiro este 16 de abril, Día del trabajador del
Partido, será reconocido entre otros 147 compañeros que
acumulan muchos años de entrega a la organización.

Entre risas y jaranas, evocando recuerdos, me cuenta que se
siente “medio básico del organismo, que ha tenido
oportunidad de trasladarse a otros lugares, pero siempre las ha
rechazado”.

A sus 57 años, con las mismas energías y disposición de los
inicios, está orgulloso de su vínculo con los últimos cinco
primeros secretarios del Partido que ha tenido la provincia.
Eso es historia y desvelo.

Sierra
Maestra

El 16 de abril de 1961, resume tres efemérides gloriosas
para el pueblo cubano. Una, la declaración del carácter
socialista de la Revolución cubana. Otra, el Día del
Miliciano. Y la tercera, la fundación del Partido Comunista
de Cuba.

Los tres acontecimientos, alimentados de una sola raíz: el
patriotismo, la unidad y la firme disposición del pueblo a
defender su Revolución.

Aquel histórico 16 de abril, al despedir el duelo de los siete
cubanos que habían perdido la vida el día anterior, víctimas
de los bombardeos yanquis a los aeropuertos de Santiago de
Cuba, Ciudad Libertad y San Antonio de los Baños, el
Comandante en Jefe Fidel Castro proclamó que esta era la
Revolución patriótica, democrática y socialista, de los
humildes, por los humildes y para los humildes.

El pueblo miliciano allí presente, con sus puños y sus
fusiles en alto, juró defender esa Revolución al precio que
fuera necesario. En todos los rincones del país, el pueblo
armado, ante la inminente agresión mercenaria que comenzó
al día siguiente por Playa Girón, se dispuso a defender desde
ese momento no solo la obra revolucionaria, sino también, la
ideología socialista.

Esa disposición se materializó en el combate, cuando los
milicianos, junto al Ejército Rebelde y la Policía Nacional
Revolucionaria, combatieron con heroísmo a los invasores,
aniquilándolos en menos de 72 horas. Cada pulgada de tierra
del país se convirtió en una trinchera.

En honor a esa gloria y a esa victoria, fue escogido el 16 de
Abril como Día del Miliciano, celebrado cada año, como
homenaje a los hombres y mujeres que combatieron
directamente a los mercenarios o estuvieron dispuestos a
hacerlo a todo lo largo del país.

El tercer acontecimiento, la fundación del Partido
Comunista de Cuba, fue uno de los más genuinos frutos de la
unidad revolucionaria. No fue que ese día un acto de
constitución del Partido. un acontecimiento de pueblo.

Hasta ese momento existían, por separado, las tres
principales organizaciones revolucionarias que lucharon
contra la tiranía batistiana: el Movimiento Revolucionario 26
de Julio, con su Ejército Rebelde, el Directorio
Revolucionario 13 de Marzo y el Partido Socialista Popular.
Todas marchaban hacia un mismo fin, pero aún no se
unido en una sola organización.

Fue a partir de Playa Girón que se unieron en las
Organizaciones Revolucionarias Integradas (ORI), con el
Comandante en Jefe Fidel Castro como Secretario General y

el Comandante Raúl Castro como Segundo Secretario. El
proceso unitario fue ejemplo de lealtad al pueblo. En junio de
1961, las tres organizaciones acordaron disolverse para dar
paso a una sola, con la integración de todas. El 8 de marzo de
1962 quedó integrada la Dirección Nacional de las ORI,
dada a conocer el 22 de ese mismo mes.

A partir de entonces se comenzó a perfeccionar el máximo
organismo de dirección polític de la Revolución cubana,
iniciando, en el mismo 1962, la construcción del Partido
Unido de la Revolución Socialista de Cuba (PURSC), cuyos
militantes, como sigue siendo hoy, para ingresar a sus filas,
tienen que contar con la opinión favorable de las masas en
los lugares donde laboran.

Ese proceso unitario tuvo un punto importante el día 3 de
octubre de 1965, cuando el PURSC adoptó el nombre de
Partido Comunista de Cuba y eligió a su primer Comité
Central, encabezado también por Fidel Castro y Raúl Castro
como Primer y Segundo Secretarios.

Teniendo en cuenta, sin embargo, el simbolismo del 16 de
abril, máxima expresión de unidad inquebrantable del
pueblo cubano, día en que todo el pueblo juró defender la
ideología socialista y su Revolución, se decidió que esa fecha
fuera designada también como fundación del Partido
Comunista de Cuba.

hubiese
Hubo
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Responsabilidad, disciplina y consagración
M.Sc. Milagros Alonso Pérez

16 de abril, tres efemérides gloriosas cubanas en una fecha
Orlando Guevara Núñez

La historia y desvelos de Alexis

Texto y foto: Olga Thaureaux Puertas

Carmen Yeja Leandra
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Al comparecer en el espacio
televisivo En Línea Contigo de
Tele Turquino, el primer secretario
del Comité Provincial del Partido

José Ramón Monteagudo Ruiz, abordó la marcha de las
acciones comprometidas como saludo al aniversario 70
del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de
Céspedes.

El dirigente explicó que e

En la comparecencia se expusieron las líneas de trabajo
que garantizan la participación de todos los sectores de la
sociedad santiaguera, para dejar una huella positiva en la
producción, los servicios y la rehabilitación de inmuebles.

Entre las áreas de impacto están: soberanía alimentaria y
educación nutricional, recuperación de la actividad
turística y cumplimiento de los fondos exportables. Otros
frentes de trabajo son la construcción y producción de
materiales, producción mercantil, ciencia e innovación,
transformación de barrios, aseguramiento de la labor
política-ideológica del Partido para impulsar la economía,
atención a los problemas de la cotidianidad como el
transporte, la vivienda, alimentación, precios abusivos,
así como mejorar las prestaciones de Salud, Educación,
Cultura y Deporte.

Monteagudo Ruiz explicó que se desarrollaron intensas

jornadas de trabajo en los municipios de Segundo y Tercer
frentes con la reanimación de espacios públicos y obras
socioeconómicas; otro tanto se logró en el consejo popular
Baraguá donde, además, se rehabilitó el complejo
histórico monumental y se construyó una sala de
interpretación patrimonial.

“Lo que se ha logrado hasta ahora, aún en las
condiciones difíciles de la economía, es una muestra de
que si hay planificación, organización, compromiso y
disciplina, no solo se puede resistir sino avanzar hacia los
objetivos propuestos”, dijo el dirigente político.

“Quiero resaltar la unidad con la que se ha trabajado en la
construcción, la producción de alimentos, en la extinción
del incendio forestal en los límites con Holguín, todo ha
sido posible gracias a la alta participación del pueblo de
Santiago de Cuba que siempre da el paso al frente”.

Al referirse a las metas de la etapa que inició en este mes
acotó: “El 26 de Julio es una fecha histórica para Cuba y
para la provincia.Aunque todos los territorios cuentan con
un programa de actividades de impacto económico y
social para saludar esta efemérides, los esfuerzos
principales estarán dedicados al municipio de Santiago de
Cuba, escenario de las acciones”.

Johnson Urrutia informó que en el trimestre abril-mayo-
junio el trabajo de los santiagueros tendrá nuevas
motivaciones: los 65 años de la Huelga del 9 de Abril, el
Primero de Mayo, el aniversario 95 del Che, la Fundación
de la villa de Santiago de Cuba, entre otras.

Anunció, que se han planificado unas 200 obras con
prioridad para la producción de alimentos, 40 de estas
tributan directamente a la agricultura.

Se programaron 13 acciones que inciden en el sector de
la Educación e incluyen la creación de casitas infantiles y
25 contribuirán a transformar la situación de la vivienda;
también se realizará la feria comercial ExpoCaribe 2023 y
el tradicional Festival del Caribe.

El vicegobernador Manuel Falcón Hernández acotó que:
“Se estará trabajando en las principales arterias de la
ciudad como Garzón,Avenida de los Libertadores, Trocha,
Avenida de Céspedes, Aguilera, Heredia…así como en el
embellecimiento de las entradas a la urbe, la señalética, la
carretera del Country Club y en la transformación de siete
barrios”.

En el espacio televisivo,
la celebración del Día

del Proletariado: “Convocamos a nuestro pueblo, máximo
protagonista de los logros de Santiago de Cuba, a dar una
respuesta contundente al llamado de la Patria, con un
desfile masivo y alegre”.

ntre las motivaciones para
llegar al Día de la Rebeldía Nacional con resultados
superiores, en una primera etapa estuvieron el aniversario
170 del natalicio de José Martí, los 65 años de la creación
del III y II frentes y los 145 de La Protesta de Baraguá.

Intervinieron, además, Beatriz Johnson Urrutia,
g o b e r n a d o r a ; M a n u e l F a l c ó n H e r n á n d e z ,
vicegobernador; René Berenguer, secretario de la CTC
en la provincia; Raulicer García, director provincial de
Cultura y Omar López, Conservador de la Ciudad.

Se labora en la Ciudad Escolar 26 de Julio, y se prevén
acciones en la ruta histórica de la Granjita Siboney hasta el
Moncada; así como en hogares maternos de Mella, Tercer
Frente, Contramaestre, Palma Soriano, San Luis y el
municipio cabecera.

René Berenguer, secretario de
la CTC en la provincia, se refirió a

Huellas del trabajo del pueblo

El segundo trimestre ya inició

A Dolores Leiva Mayet, por momentos una demencia le
nubla sus pensamientos, otras veces habla con una lucidez
tremenda, capaz de recordar pasajes lejanos de su vida.

Fue un privilegio conocerla, y aunque a mi pregunta
respondió: “Dicen los vecinos que cumplí 100 años, pero yo
no me lo creo, no me lo siento, eso dicen ellos…”, no se quitó
el sombrerito de cumpleaños que le hicieran sus familiares ni
un solo instante.

Esta anciana, que ahora es la bebé más querida de la casa,
ha tenido el privilegio de llegar a un siglo de vida. Y a pesar
de las arrugas que dejan los años en el cuerpo y en el alma,
mantiene ese espíritu envidiable, que no se amilanó ni en los
peores momentos vividos antes de 1959, cuando tuvo que
trabajar durísimo para sostener una familia.

Nació en el reparto Sueño, en Calle D # 170 entre 4ta y
Avenida de Céspedes, pero no crea usted que en cuna de oro,
fue en una casona de madera en deterioro, destruida por el
tiempo, pues sus padres: Perfecta, negra nativa y ama de
casa; y Juan, veterano de la guerra de Independencia, eran
pobrísimos y para colmos tuvieron nueve hijos.

Ahora, apenas se le entienden las historias que cuenta, pero
su descendencia: una hija, tres nietas, cuatro bisnietos y siete
tataranietos, han escuchado, a veces con dolor, los calvarios
vividos por Dolores, que siendo una niña tenía que llevar los
trajes de las monjas que su madre lavaba, almidonaba y
planchaba hasta el convento Sagrado Corazón (hoy Escuela
Pepito Tey). Recorrido que hacía descalza, porque no tenía ni
un solo par de zapatos, y con el miedo de que maleantes, tan
o más pobres que ella, le arrebataran el encargo o los
centavos que en casa esperaban ansiosos para poder dar de
comer.

Hasta el 3er grado pudo estudiar, igual que sus hermanos,
no había más dinero para continuar; sin embargo, Dolores
recuerda con agrado su formación, pues dice que le fue muy
útil aprender cívica, dicción, ortografía, la cartilla con los
números y las letras del abecedario básico.

Sin zapatos que calzar le llegó la adolescencia, aunque no
podía ocultar su belleza natural; varios enamorados le
hicieron la corte, y ella correspondía escondiendo los pies
debajo del sofá o de sus atuendos, para que no la vieran
descalza.

Robertico, tipógrafo de una imprenta privada fue el
afortunado, a él exigió ‘un techo donde guarecerse del sol
y la lluvia y un colchón para dormir’, como primeros
bienes patrimoniales del matrimonio; la vida le cambió
como dice ‘arreglado a pobre’, formó su corta familia,
pues solo tuvo una hija a la que nombró Xiomara, porque
decía que ‘no podía traer hijos al mundo a pasar trabajo’.

Aprendió a coser con una señora del barrio y desde
entonces su pasión era comprar telas y hacerle batas a su
hija; la vestía de nuevo los domingos y se enorgullecía
cuando recibía elogios de los vecinos que admiraban su
vestir; su máxima fue que a su única hija, nunca le faltaran
ni la educación ni la comida ni los zapatos.

Dolores siempre quiso trabajar en la calle, aunque
prefirió asumir la crianza de sus nietas, para que su hija lo
hiciera y se dedicara, además, a las tareas del proceso
revolucionario que recién comenzaba.Ymire usted, que su
hija Xiomara, fue miliciana del Bon femenino,
alfabetizadora, fundadora del Partido, y por muchos años
trabajadora del Partido Provincial, secretaria de su Comité

del Partido, de donde se jubiló, siendo la jefa de Recursos
Humanos.

Pasó buena parte de su vida en la pobreza pero era
millonaria por sus valores, porque de honesta, sincera,
respetuosa, no había quien le pusiera un pie delante, y eso
inculcó a su hija y nietas, que conocieron el rigor de la
educación; pues ella confiesa que sus métodos de corregir e
imponer disciplina no eran nada protocolares, no hablaba
tanto, porque no llegaba a repetir la misma cosa dos veces.

Dice reconocer que a Maricela, Mariela y Marieta, sus tres
nietas, las crió con mano férrea, con estricta disciplina,
siempre hablándoles y honrando sus orígenes.

Aún con dolor recuerda la privatización de las playas
santiagueras antes de la Revolución, dice que esa imagen
nunca se le olvidará, cuando de manos de su hija, veía como
en el Yak Club de Ciudamar o en La Socapa, los ricos se
bañaban o tomaban sol para broncearse, luciendo lindos
trajes de baño, espejuelos, gafas, sombreros o pamelas; para
ellas su área de baño era la múcara, en huecos formados
dentro del diente de perro que se llenaban de agua salada por
el golpe de las olas frente al Morro, en pleno mar abierto; y en
el puente de la Mina por la carretera turística, en un
embarcadero que existía.

Hoy su familia rememora tantas historias contadas a lo
largo de esta centuria, y los momentos que marcaron su vida
como haber visto al Che en Santiago de Cuba, los hechos del
Moncada, la muerte de Frank País, de Josué, Floro y Salvador.

Dolores no era militante del Partido, pero siempre creyó en
la Revolución y la amó porque fue quien cambió
radicalmente su vida; atrás la privatización, la diferencia de
clases, el racismo, la miseria, el hambre. Fidel fue lo mejor
que pudo pasarle a Cuba -decía-, pues pudo darle a su hija y
sus nietas la oportunidad de estudiar y hacerse mujeres de
bien y preparadas.

Con voz entrecortada y temblorosa Dolores viaja al pasado,
recuerda pasajes de su vida y ahora se ve rodeada de una bella
familia que ha llevado adelante sus consejos.

Quizás, ha sido tanto el camino andado que ya perdió la
cuenta de cuántos cumplía; lo que nunca ha perdido ni
perderá jamás, es ese amor inmenso que le profesan todos los
que ella acurrucó en sus brazos y educó con su ejemplo. Esos
que hoy en agradecimiento, hacen que la alegría del hogar se
llame Dolores.

Entre Dolores y alegrías
Mayte García Tintoré

Avanzar con disciplina y compromiso
Yuzdanis Vicet



Ayer se cumplieron ocho años de la ausencia
física de Ado Sanz Milá y desde el pasado
jueves, cuando precisamente cumpliría 57
abriles, Santiago de Cuba, quienes eternamente
lo admiramos, y su hermosa familia le
rendimos homenaje.

Cada 13 de abril -aniversario de su natalicio-
y cada 14 de abril -aniversario de su deceso-,
son motivos más que justificados para recordar
la impronta de Ado y su trascendencia como
figura icónica de la locución y la conducción
radial y televisiva.

En el teatro de la emisora CMKC Radio
Revolución, la viuda de Sanz Milá, su hija y su
nieta se unieron al colectivo de esa casa
radiofónica para recordarlo. Y como siempre, el
tiempo no alcanzó para tantas vivencias y
anécdotas alrededor de ese nombre que reunió
en tres letras: Ado, casi todo el palpitar de la
radio santiaguera.

Los de Patrimonio Cultural organizaron una

muestra sobre Sanz Milá en
el Museo de la Música
Pablo Hernández Balaguer,
en la Avenida Rafael
Manduley, en el reparto
VistaAlegre.

Las licenciadas Tatiana
Bees Horrutiner y Virginia
Cuza Morilla, con el apoyo
de la familia de Ado,
montaron la exposición que
estará abierta hasta el 18 de
abril.

Allí estaban, también, la
viuda, la hija y la nieta;
trabajadores de Patrimonio,

especialmente del Museo de la Música; vecinos
de la institución, personal de la radio aquí, y
alumnos de música de la Escuela deArte Pepito
Tey.

Pero nada enternece más las palabras, que el
sentimiento de un hijo por el padre amado. Por
lo tanto para esta crónica, nada mejor que
sumarle estas líneas extraídas de entre las que
su hija le dedicó al entrañableAdo:

“Ami papá lo parió la radio…
“En el seno de la radio creció en tamaño y

talento, en esencia y presencia, se hizo onda y
suspiro, sonrisa y disciplina, voz de la
naturaleza y del corazón…

“La radio tomó su voz y la fundió a un
micrófono, lo hizo semidios del dial…

“… y le dio la inmortalidad de renacer a cada
segundo que su voz traicionaba el silencio para

convertirlo en un poema a la vida y
la belleza de sus misterios…

“La radio le regaló la vida entre
programas y camisas, le dio el don
de doblegar al tiempo y hacer bailar
sus dedos sobre máquinas de
escribir, de bailar con sus hijos entre
“Domingos a las 11”, besos fugaces
a su guerrera y compañera mientras
planchaba sus camisas…

“Cuando decidió que no quería
compartirlo más, la radio apagó la
señal, se sumió en oscuridad su
cotidiano “en el aire” compañero, su
voz se adormeció y eternizó sin
canas ni arrugas…

“La radio decidió que solo sería suyo… La
radio no imaginó que le dio la eternidad, que le
ofreció la vida después de ella, y que nos lo
regaló, al decir del poeta, eternamente
todavía…”.

El destacado locutor y conductor cumplió 49
años el 13 de abril de 2015 y repentinamente
falleció al otro día, en su querida Santiago de
Cuba, dejando un vacío...

Ahora en el Museo de la Música, junto a la
vitrina con fotos, diplomas, reconocimientos, el
libro de condolencias, algunos trofeos, y dos de
las camisas de entre las que hicieron aAdo Sanz
Milá uno de los santiagueros más elegantes,
aparece su imagen sonriente sobre este texto:

“Después los 10… ¡puro trajín y más
alboroto! Más allá los 20: ¡el furor continúa!
Entramos al juego de los 30, más discretos;
pero todavía con ruido! Y aparecen los 40 en

clarinada. ¿Por qué será que a partir de aquí
bajan de tono las sinfonías? Llegó mi 13 de
abril, como aquel día travieso de 1966. Voy
caminando al borde de los 50 (sin cumplirlos
todavía ni quererlo). Ay, mis amigas y
amigos… ¡se siente una incertidumbre…! Lo
único que me anima entonces es que hoy
vuelven los que nos quieren por todos los
caminos: teléfonos, palmadas, telegramas…
reaparecen los muertos queridos con su raro
calor… la familia de lejos diciendo: no hay
distancias… ¡Gracias a todos por no olvidarme!
El tiempo es, en verdad, una bendición.
¡Gracias a los dioses cotidianos! Hoy no es mi
día de nacer, sino de renacer, para seguir
viviendo, a decir del poeta: “eternamente
todavía”.

Ado Sanz
13 de abril de 2015

NADAMÁS TIERNO

Pioneras y pioneros del Bloque Raúl Gómez García, de la Ciudad
Escolar 26 de Julio, fueron hasta el MuseoAbel Santamaría y llevaron sus
cantos y poemas para “adornar” con estos la apertura de una exposición
fotográfica sobre monumentos de Santiago de Cuba.

Esta del “Abel Santamaría” fue una de las actividades del Centro
Provincial de Patrimonio Cultural como saludo al Día Internacional de los
Monumentos el próximo 18 de abril.

Los alumnos, sus docentes y el colectivo del museo dedicaron la
celebración a las 24 instituciones y sitios históricos que, en el territorio,
cumplen en este 2023 aniversarios cerrados de su creación.

Carmen Díaz Parellada, especialista de la Oficina Técnica de
Monumento y Sitios Históricos, escribió al respecto: “Cambios en el
Patrimonio es el eslogan que preside este año el 18 de abril, Día
Internacional de los Monumentos; es un llamado de atención a enfocarse
en la protección del patrimonio cultural en las comunidades vulnerables
afectadas por el cambio climático.

“La fecha se celebra hace 40 años desde su aprobación en 1983 por la
Asamblea General de la Unesco por una propuesta del Consejo
Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS)”.

Santiago de Cuba tiene 792 de estas construcciones conmemorativas y
este año 24 de estas cumplen aniversario cerrado de sus declaratorias
como Monumento Nacional, y para celebrarlo se diseñó un amplio
programa.

El acto central por la efeméride se realizará en el museo municipal 29 de
Abril de San Luis, el 18, y el evento teórico “Monumentos de mi Barrio”
será el día 20 en el Complejo HistóricoAbel Santamaría.

Año 65 de la RevoluciónSábado, 15 de abril de 2023
M.SC. MIGUEL Á.
GAÍNZA CHACÓN
M.SC. MIGUEL Á.
GAÍNZA CHACÓN

Con el trabajo de las comisiones de “Género, raza e
identidad”, “Historia y Etnología”, “Literatura y
Lingüística” “Religión” y “Medicina y Cultura” y los
talleres “Imágenes”, “Máscara” y “Ritmo ancestral”,
finalizará hoy en Santiago de Cuba, la 21. Conferencia
Internacional de CulturaAfricana yAfroamericana.

Desde el pasado 12 de abril, parte del Cuerpo
Diplomático Africano acreditado; representantes de otros
países, y delegados de Cuba llevan adelante la
Conferencia que ha estado consagrada al sustrato africano
en la cultura cubana: música, danza y artes plásticas.

Más de 100 ponencias y conferencias completaron la
agenda de la reunión, lo que constituyó una cifra récord
para el evento que desarrolla sus actividades en el Centro
Cultural Africano Fernando Ortiz (CCAFO), el Museo de
la Música, el Museo de la Imagen y Sonido, la Casa del
Caribe y la sede de la filial del Instituto Cubano de
Amistad con los Pueblos.

También, dentro del programa de la Conferencia están
las presentaciones de tres libros: uno, del Dr. Ismael
Sarmiento Ramírez, profesor cubano de la Universidad de
Oviedo, y la M.Sc. María González Blanco, “Aborto,
suicidio e infanticidio en laAmérica Española”; otro, de la

Dra. Olga Portuondo, titulado “Trata y esclavitud:
Las mentiras de los imperios. (1840-1845)”, y un
tercer libro, este digital: “Los Cabildos de Negros:
Presencia y resiliencia en el Carnaval de Santiago
de Cuba”, de la M.Sc. Irene Cruz Guibert.

Con unos 250 participantes, de estos 35
extranjeros de más de 20 países, conjuntamente
con el Cuerpo Diplomático Africano, la reunión ha
sido el resultado de una labor encomiable del
pequeño equipo de trabajo del CCAFO.

Y de entre los momentos sobresalientes de la
reunión, está la conferencia que desarrollaron los
diplomáticos en el Salón de los Vitrales, en la Plaza
de la Revolución santiaguera.

Los hermanos visitantes trataron el tema
“Tradiciones vs Modernidad”, una arista
interesantísima sobre cómo en ese continente se
asumen las concepciones modernas sobre la
cultura y cómo, al mismo tiempo de ser asimiladas
por los pueblos, estos luchan por conservar sus
tradiciones, su identidad africana.

Sobre aspecto tan llamativo intervino el panel
siguiente: el Excmo. Sr. Maher El-Adawy, Embajador de
la República Árabe de Egipto; el Excmo. Sr. Benaoyagha
Bernard Mese Okoyen, Embajador de la República
Federal de Nigeria; el Excmo. Sr. Eliceu Joaquim
Machava, Embajador de Mozambique, y el Excmo. Sr.
Peguewinde Clement Ouedraogo, Encargado de Negocios
de la Embajada de Burkina Faso.

El moderador del panel fue Ángel Villa Hernández,
director general interino de Asuntos Bilaterales del
Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

Precisamente, los Embajadores de Egipto y Nigeria
fueron los encargados de situar, junto a la Llama Eterna
en la Plaza de la Revolución, una ofrenda floral como
homenaje al Mayor GeneralAntonio de la Caridad Maceo
Grajales, en nombre del Cuerpo DiplomáticoAfricano.

Hoy, en la clausura a las 6:00 p.m. en el CCAFO se
presentará el informe de la relatoría; convocarán para la
edición 22 de la reunión en 2024; entregarán certificados a
los participantes; Raulicer García Hierrezuelo, director
provincial de Cultura, despedirá el evento, y la danza y la
música del Ballet Folclórico de Oriente cerrará la 21.
Conferencia.
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Las Mambisas santiagueras han combatido con brío en la Liga
Superior de Baloncesto (LSB), reafirmándose como las reinas y
señoras de la Sala Polivalente Alejandro Urgellés. Esta semana
volvieron a dar cátedra ante el de Capitalinas y lograron
incluirse en la final del certamen por segundo año consecutivo.

Se recuperaron de una derrota apretada en el segundo duelo
efectuado en la Sala Ramón Fonst y con dos éxitos en casa
(77-60 y 86-57) se ganaron el derecho a defender su corona.

Encontraron resistencia en el tercer choque del play-off, pero el
lunes hubo un solo equipo en el tabloncillo. Las “rojinegras”
salieron a matar y consiguieron una diferencia aplastante en el
arranque, Dislaine Vicente fue una verdadera pesadilla para las
habaneras, encestando ocho veces desde fuera del perímetro y
capitalizando un total de 30 puntos.

Suanlys Tanys, Bexy Claro e Isis Justiz contribuyeron con 22,
13 y 12 cartones, respectivamente; palmas para la capitana que
ya había tenido una buena jornada dominical, controlando la
cancha y poniendo la fruta en el pastel de la victoria con un triple,
a escasos segundos del final.

Dairis Tornell (16) y Dayana Day (13)
, aunque el elenco santiaguero

se concentró en presionar a las jugadoras de peligro.
Por otro lado, el vigente subtitular Guantánamo aseguró su

boleto a la gran cita del baloncesto femenino, superando a Ciego
de Ávila 65-56. Las Sirenas avileñas habían salvado la honrilla el

pasado domingo, con un triunfo 76-74 y forzaron un cuarto
choque de semifinales, sin éxito a la postre.

las muchachas del Guaso irán
por la revancha, mientras que las indómitas buscarán una nueva
conquista.

“Somos dos provincias con juego similar, los partidos son
apretados. Vamos paso a paso, eslabonando victorias y que el
terreno diga la última palabra, pero estamos en un buen momento.

“Esta clasificación es resultado del trabajo que realizamos
desde el mes de agosto. Estamos orgullosos de este grupo
liderado por Isis Justiz”, valoró Yordanis Camué, primer
asistente de las Mambisas.

Para la capitana Justiz son claros los objetivos: “trabajar, con
organización y unidad para revalidar el Título. Este 2023 se ha
jugado diferente, los quintetos femeninos completaron un torneo
organizado por zona, con mayor desgaste por lo que una buena
preparación es clave.

“En el segundo partido cometimos errores evidentes, sobre
todo en el balance defensivo, pero los trabajamos estos

Nos preparamos fundamentalmente para el
tercer cuarto porque vimos que aflojamos y salieron las mejoras”,
expresó.

hoy y continuará mañana,
en la Sala Rafael Castiello, las finalistas competirán en “la
Polivalente” Alejandro Urgellés el miércoles 19 y si la disputa se
prolonga, lo harán jueves y viernes.

En la lid varonil, los de la “tierra caliente” no tuvieron la misma
fortuna con los Capitalinos y fueron barridos en la Sala Ramón
Fonst (77-68 y 80-78). De esta manera, bajaron a la segunda
posición de la tabla, aunque su participación en la instancia
semifinal está garantizada desde hace ya algunas fechas.

El subcampeón Sancti Spíritus les propinó la tercera derrota al
hilo en su cancha del Yayabo (76-67), que vino a preocupar justo
cuando faltaba una subserie para terminar la etapa regular. Eso sí,
los Halcones se desquitaron en el siguiente partido, ganando 93-
67.

Ahora los representantes de La Habana son líderes con 23
éxitos y solo tres reveses; detrás van “Santiago” (21-5) y los
Búfalos de Ciego de Ávila (14-12), actuales campeones
nacionales y también clasificados a los .

Sancti Spíritus, Villa Clara, Artemisa (11-15) y Mayabeque
(9-17), tienen una justa bastante cerrada por la plaza que resta, y
el equipo de Las Tunas (4-22) clausura el escalafón.

á

Los Halcones bajan el vuelo

play-off

conjunto

en el último enfrentamiento

Todo indicaba que la pelea estaría entre las finalistas de la LSB
2022 y los pronósticos no fallaron,

días y
salimos a limarlos.

La lucha por el campeonato iniciar

destacaron por las
rivales

Los Diablos Rojos volvieron a tocar la gloria con las manos, al
coronarse campeones del Torneo de Apertura de la 107 Liga
Nacional de Fútbol, con una victoria 1-2 frente al equipo
Cienfuegos.

Tuvieron que remolcar el partido en el Estadio Luis Pérez Lozano,
pues al minuto 27 Jassael Herrera adelantó a los locales. Tras varias
llegadas a la portería,

Así, “Santiago” retuvo el Título conquistado en 2022 y demostró
una vez más que la estabilidad y contundencia de su fútbol se

de una mentalidad ganadora.
Los Marineros no habían conocido la derrota hasta que se

cruzaron con los “rojinegros” en el choque definitorio; culminaron
la clasificación con 19 puntos, después de sonreír cinco veces en el
terreno y empatar en par de ocasiones para completar la mejor
actuación del certamen.

Mientras, los Diablos Rojos salieron victoriosos en cuatro
encuentros, empataron en dos oportunidades y su único revés llegó
a manos de Sancti Spíritus, en la penúltima jornada.

Las ansias de ser los mejores, no solo en sino en lo
social, es clave en el éxito de los santiagueros, así lo reafirmó su
director técnico Jorge Isaac Querol. El estratega destacó que
hicieron hincapié en elevar la defensa luego de que salieran
portentos en la delantera, con vistas a esta temporada.

Eduardo Hernández, Erick “Pocho” Rizo, Osniel Serret y el joven
Samuel Fernández han dado buenas demostraciones en ese sentido.
El portero Alfredo López volvió a tener un Torneo de Apertura
satisfactorio, más por su corta edad; terminó con cinco goles
encajados en la etapa regular y con varias atajadas aplaudidas en
Cienfuegos.

“Los muchachos son los baluartes, los que se sacrifican e
implantan respeto en el terreno. Santiago ha sido el equipo más
consistente en el fútbol cubano, demostró que

hay que mirar más a lo que tenemos, hay muchachos que pueden
incorporarse a la preselección de distintas categorías en Cuba.

“El nuevo Título pertenece a la Ciudad Héroe, que nos apoya en
todos los sentidos, con su conga, con sus deseos de vernos ganar, se
lo dedicamos a ellos”, sentenció el estratega y resaltó el desempeño
de los Marineros.

Otra vez al ruedo. Los seis equipos “sobrevivientes” iniciarán su
participación en el Torneo de Clausura hoy sábado, será una nueva
lucha para definir al rey de la 107 Liga en un sistema de todos
contra todos, a partidos de ida y vuelta.

En cuanto a los refuerzos, Santiago de Cuba volvió a convocar los
servicios de Asmel Núñez quien fuera jugador de los Tiburones
avileños, también a Yoan Carlos
Casola; hasta el viernes, los dos primeros se habían concentrado
con el equipo. En la primera fecha, tomarán la carretera y visitarán
a Guantánamo.

Título para Santiago

de los últimos años

al granmense Ruslan Batista y

la suerte jugó a favor de los indómitos
empató las acciones en el y en

el 77, Carlos Rafael Espinosa puso la diana decisiva.

nutren

lo deportivo

cuando
un autogol de Neisser Sandó 45+1,
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Mambisas a la defensa
Los equipos de Santiago de Cuba y Guantánamo se enfrentarán por la corona del baloncesto femenino

Nuevas Copas
Los Diablos Rojos conquistaron el Torneo de Apertura 2023 y debutarán en el Clausura, este sábado

LasAvispas de Santiago de Cuba concluyeron
sus primeros tres duelos particulares en la 62
Serie Nacional de Béisbol con algún que otro
apuro. Es cierto, los dirigidos por el profesor
Eddy Cajigal ganan (poco) más de lo que
pierden, pero siempre han estado al límite en las
subseries.

Rescataron la porfía con Artemisa en el
último encuentro y esta terminó 3-2 a su favor.
Luego, ese mismo balance benefició a los
Vegueros de Pinar del Río en el Estadio
Guillermón Moncada, a pesar del par de
nocauts que les propinaron los dueños de casa.

Contra Mayabeque salieron airosos, con igual
recuento y viniendo de abajo. Al final, el
arranque de los “rojinegros” se aderezó con dos
cucharaditas de azúcar y una de sal, que los
ubicaron en el quinteto de avanzada, con ocho
victorias y siete reveses (hasta el viernes, al
cierre de esta edición), dejando algunas notas de
peligro.

Los juegos perdidos en los finales
-cuando había ventaja en la pizarra- ponen el
ojo en el pitcheo cerrador, teniendo en cuenta
que acabamos de comenzar, los brazos todavía
están frescos, y el sistema de cinco partidos por
subserie pronto añadirá más carga al .

En general, los serpentineros no la están
pasando muy bien en este inicio, el promedio de
carreras limpias del torneo es alto (5.56), al
igual que los .303 de de los bateadores.
Las conexiones en la 62 Serie están cómodas.

Los errores a la defensa son recurrentes y no
ayudan a los lanzadores. En el caso de
“Santiago”, ya son 17 pifias y solo se ha salido
“limpio” en tres enfrentamientos. La tropa
indómita no es la más reincidente ni mucho
menos, ese apartado está liderado por los
isleños y los tuneros, con 25.Aquí encontramos
un dilema aparente, estos últimos encabezan la
tabla.

Algunas veces los números son ineficaces a la
hora de evaluar circunstancias en el terreno,
tomemos como muestra a los Leñadores, que
encadenaron nueve victorias en 14 choques
(tienen un juego suspendido), con todo y sus
deslices, claro está, ellos han disfrutado de otras
virtudes a la ofensiva.

Las Avispas no vaticinaban una batería
estratosférica y apostaban a sus capacidades en
el “juego chiquito”, por eso las equivocaciones
con la bola son de vigilar. Entonces, los
números pueden orientar las naves hacia puerto
seguro.

Dicho esto, bienvenido el buen desempeño de
Osday Silva con el madero, cabecilla del
certamen en jonrones (8) e impulsadas (25). El
santiaguero sacó la cara en momentos
importantes y ha dado bastante de qué hablar en
estos días.

La competición sigue verde para examinar
todo el rosario estadístico en esta columna o
hacer grandes predicciones, solo un
comentario, ya hemos tenido varios empates en
la clasificación y sigue sin aparecer un
desmarque definitivo. De momento, hay
paridad en la carrera, estemos atentos al que
despegue primero.

innings

staff

average

Año 63 de la Revolución

A cargo de: IRMA RIVERA SÁNCHEZ

irmarivera893@gmail.com

Dos de azúcar
y una de sal

Foto: Alejandro Cebreco Duvergel

Los santiagueros ganaron 1-2 en el Estadio Luis Pérez Lozano
Foto: Roberto Morejón

Santiago de Cuba se impuso 3-1 a Capitalinas en semifinales

Foto: Alejandro Cebreco Duvergel
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Como parte de la visita integral del Comité Provincial
del Partido al municipio de Santiago de Cuba, cuadros
políticos y administrativos recorrieron las comunidades
para chequear el funcionamiento de los servicios e
intercambiar con la población sobre temas de la cotidiani-
dad.

La visita a diferentes unidades sociales y productivas,
estuvo encabezada por Zaida Correa Gutiérrez, miembro
del Buró Provincial del Partido, que atiende la esfera
económica yYoendris O’Conor Reyes, Secretario General
del Partido en ese Distrito.

La jornada inició con un intercambio desde las primeras
horas de la madrugada con trabajadores de Servicios
Comunales, pertenecientes a la brigada No.3 del Consejo
Heredia. Entre las principales inquietudes que refirieron
se encuentran la falta de guantes, botas y overol, ya que la
renovación de estos materiales no se efectúa hace un año;
la carencia de nasobuco, cloro y el bajo salario, teniendo
en cuenta el riesgo biológico y las condiciones.

Se constató que las nuevas formas de gestión económica
han posibilitado rehabilitar en el Palacio Santa Rita -de la
UEB de Alimentos Santiago (Alimsan) de la Empresa
Provincial de la Industria Alimentaria- el área de la
panadería para la confección de pan de corteza suave y
dura, de barra y galletas dulces y saladas.

También se visitó la Panadería Variedades, que desde la
noche-madrugada laboró en las producciones con destino
a más de 5 700 consumidores, con los cuales hasta el
momento no se acumulan deudas. Se comprobó, asimis-
mo, el aseguramiento de las materias primas para los
próximos días y la calidad del pan. De igual manera, se
sugirió que la población conociese y utilizase más la
libreta de quejas y sugerencias, para registrar las principa-
les insatisfacciones.

Las obstrucciones en casas y calles, que afectan los
viales y los ciclos de distribución del líquido, así como la
falta de alumbrado público, fueron algunas de las princi-
pales insatisfacciones.

Los trabajadores sociales refirieron quejas respecto al
atraso en la entrega de los recursos a la bodega y la
carnicería, así como en el abastecimiento y la calidad del
pan. Aseguraron que a los 110 beneficiarios de la asisten-
cia social se les gestionan módulos, sumado a las ofertas
del Sistema de Atención a la Familia, que calificaron de
regular.

Además, se reportaron atrasos en el cobro del servicio de
Aguas Santiago; se acumulan varios meses y se crean
deudas, aún cuando en la población existe la disposición
de saldarlas.

Raúl Gascón Legrá, funcionario del Comité Provincial
del Partido, afirmó: “Uno de los elementos más sensibles
que apreciamos en el recorrido, tiene que ver con los
precios, aspecto en el que se trabaja, pero aún no tiene los
resultados deseados.

La visita integral al Distrito José Martí, encabezada por
Niurka Bell Calzado, miembro del Buró Provincial del
Partido, recorrió los seis consejos populares que lo
componen, supervisó la calidad de los servicios y la
satisfacción de los pobladores sobre temas como el trabajo
de Comunales, las ofertas de empleo, la atención a los
trabajadores por cuenta propia y a las personas vulnera-
bles, los servicios de salud y educación, así como las
estrategias para paliar la situación del transporte, los
precios, el abasto de agua, entre otros.

Eudis M. Yeja Fernández, miembro del Buró del Partido
para atender la esfera Agroalimentaria, y otros integrantes
de la comitiva comprobaron cómo marcha el enfrenta-
miento al delito, la limpieza y la higiene comunal, la
atención a los planteamientos de los electores en las
Rendiciones de Cuenta, el cumplimiento del ciclo de
distribución de agua, la calidad del pan, la recogida de
desechos sólidos, la distribución de la canasta básica, la
venta de la papa…

Se conoció de los trabajos que se realizan para enfrentar
la campaña del mango, que según los entendidos en la
materia y por los estimados, será muy superior a la pasada,
de ahí que salieron a la luz la falta de algunos recursos
como las cajas para el acopio de la fruta, el déficit de
envases de diferentes medidas para las producciones
terminadas, la capacidad de refrigeración y la contratación
de la cosecha.

En la CCS Mártires del Caney, su minindustria y la
Empresa de Conservas y Vegetales, La Avispa, los
directivos y colectivos laborales mostraron que ya están
listos para enfrentar la campaña del mango, aunque no
están exentos de limitaciones.

En la “Mártires del Caney”, el jueves, momento de la
visita en las áreas exteriores estaban beneficiando frutas
como la cañadonga, níspero y zapote, mientras mostraron
con orgullo que terminaban de procesar y convertir en
mermelada el primer mango de la presente cosecha.

En “LaAvispa”, se elaboraba mermelada de zanahoria, y
habían terminado de procesar algunos encurtidos de
vegetales y las demandadas salsas que hoy tienen presen-
cia en el mercado. Sin dejar de producir dan manteni-
miento al equipamiento para enfrentar el procesamiento
del mango y cumplir con la entrega de dos de sus produc-
tos líderes, las tajadas de mango y la pulpa para la confec-
ción de la compota.

Otro de los centros objeto de control fue el Fruty Cuba o
Fruty Caney, donde se constató que aunque tienen pulpas
de guanábana, tamarindo y zapote para la confección de
jugos, no disponían de azúcar, por lo que su oferta estaba
deprimida.

En los lugares recorridos, Yeja Fernández, insistió en
que hay que buscar soluciones alternativas ante cada
problema para evitar pérdidas de todo tipo, organizar bien
el trabajo, realizar con tiempo las contrataciones de las

cosechas y así contribuir a la entrega de una mayor
cantidad y variedad de productos que suplan un tanto las
carencias.

El equipo de trabajo, encabezado por la funcionaria del
Partido Leticia Martínez Jiménez, recogió las problemáti-
cas expuestas por la población y estableció contacto con
los responsables de atenderlas directamente, para dar
respuestas e implementar acciones que permitan cambiar
de forma positiva el panorama.

En el intercambio se resaltaron las potencialidades y se
hizo énfasis en la aplicación de la estrategia económico-
social y la producción de alimentos, una forma de contri-
buir a la independencia de los territorios. También se
reafirmó la necesidad de trabajar eficientemente en
acciones para el embellecimiento, la limpieza y la
transformación de los barrios, con el 70 aniversario del
asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de
Céspedes como motivaciones principales.

Asimismo se constató la preparación y el compromiso de
los sindicatos y ejecutivos, con el desfile del 1 de Mayo,
los principios de la Revolución cubana y la mejoría de las
condiciones de vida de los pobladores.

Distrito 26 de Julio

Consejo popular Mariana Grajales

Consejo popular El Caney

Distrito René Ramos

Distrito 4Abel Santamaría
Funcionarios del Comité Provincial del Partido

recorrieron las comunidades del consejo popular Haydée
Santamaría, donde más de 30 entidades fueron visitadas y
decenas de personas expusieron sus insatisfacciones sobre
la calidad de los servicios del transporte público,
electricidad, abasto de agua, higienización comunal, la
venta de alimentos y otros artículos de primera necesidad a
altos precios, la provisión fraccionada de productos de la
canasta básica, entre otros asuntos.

Algunos pobladores hablaron de las malas condiciones
en que viven tras el paso del huracán Sandy, sin que hayan
podido construir una casa confortable; otros se refirieron a
la escasez de medios para la limpieza de las calles y a las
demoras en la recogida de basura. Asimismo explicaron
que no hay propuestas culturales los fines de semana y sí
música alta y con letras que dejan mucho que desear.
Además, plantearon que son pocas e ineficaces las
opciones de recreación sana en el consejo popular.

En el intercambio de los visitantes con los representantes
de las organizaciones políticas y de masas y otros factores
de la demarcación, se analizó la urgencia de prestar
atención al funcionamiento de las instituciones que deben
responder por la calidad de los servicios.

Los funcionarios llamaron a no permitir el descontrol y
la impunidad, que tanto acrecientan el descontento de la
población y a aprovechar las potencialidades de las
comunidades para promover el esparcimiento de los
vecinos mediante acciones culturales, la práctica de
actividad física y el acceso a la Computación, por citar
algunos ejemplos.

Lo más importante, coincidieron, es que se conocen los
problemas y hay voluntad de trabajar en su solución.

El Partido toma el pulso a la cotidianidad
M.Sc. Milagros Alonso, Daniela Verdecia, Angela Santiesteban, Ana Lora Sosa e Indira Ferrer Alonso

Intercambio en El CobreYa se elabora mermelada de mango en la CCS Mártires del Caney


